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香港文匯報訊 中銀監近日發布小微企業金融服務工作指
導意見稱，商業銀行須單列全年小微企業信貸計劃，並於3
月末前報送監管部門，並要求銀行當年小微企業貸款戶數
不低於上年同期戶數。
意見指出，今年小微企業金融服務努力實現「三個不低

於」：即小微企業貸款增速不低於各項貸款平均增速，小
微企業貸款戶數不低於上年同期戶數，小微企業申貸獲得
率不低於上年同期水平。
意見還指，要進一步擴大小微企業專項金融債發行工作，
對發債募集資金實施專戶管理，確保全部用於發放小微企業
貸款；此外，增設服務小微的社區支行、小微支行。
在激勵方面，落實有關提高小微企業貸款不良容忍度的
監管要求，小微企業貸款不良率高出全行各項貸款不良率
年度目標2個百分點以內（含）的，不作為內部對小微企
業業務主辦部門考核評價的扣分因素。
防範風險上，對符合產業政策、產品具有核心競爭力、
長期能夠實現盈利、但暫時出現經營困難的小微企業，不
宜簡單地壓貸、抽貸、斷貸；加強對互保聯保、過剩產能
等重點風險的識別、防控，做好風險處置預案。

中銀監頒指引撐小微企貸款

香港文匯報訊 海航集團旗下海航國際，聯同建設銀行
首爾分行與東部證券株式會社昨宣布，由海航國際為主體
在韓國交易所註冊發行為期 3 年的 2 億元人民幣債券。此
次為全球首家非金融機構在韓國發行人民幣債券。
該筆債券由韓國東部證券承銷，建行首爾分行清算，由
海航集團提供全額擔保，資金將用於海航國際及旗下境外
企業的日常運營資金。
東部證券常務康盛旭表示，此次與海航國際於韓國成功
發行人民幣債，對韓國吸引中資及其他國家企業赴韓發行
人民幣債券具有積極的示範效應。

海航國際韓國發人民幣債券

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）日前，深圳市
發改委正式啟動了深圳市機器人、可穿戴設備和智能裝備
產業2015年第二批扶持計劃的申報工作。與首批偏重貸款
貼息的扶持方式相比，此次主要通過股權投資的方式進
行，最高投資金額達1,500萬元（人民幣，下同）。
此次扶持計劃重點支持的對象包括工業機器人、可穿戴設
備、智能檢測儀器等4大領域的相關企業。具體而言，工業
機器人領域重點支持工業機器人和相關輔助設備的研發及產
業化；支持智能電子製造、自動化物流、新能源汽車製造成
套設備及智能化成型和3D打印設備的研發及產業化等。
據悉，此次財政資金扶持原則上按照與合作股權投資機
構投資金額1：1的比例對項目申報單位進行資助。單個項
目財政資助資金的50%作為股權投資，50%作為直接補
貼。其中，財政資金股權投資金額不高於項目總投資的
20%，投資金額最高為1,500萬元；財政直接補貼資金依據
現行未來產業專項資金管理辦法進行管理，直接補貼資金
只可用於所申報項目固定資產投資。

深圳重金扶持智能裝備產業

小米手機銷量目標1億部
雷軍：不是幹掉蘋果 是要做全球一哥

雷軍表示，目前小米的產品布局已
經結束，即聚焦在手機、平板、

電視、盒子、路由器這五類產品上，同
時圍繞這些產品做好米UI、雲服務、電
商。他稱，小米的目標是聚焦做基本平
台級硬件產品，打造一個生態鏈，扶
持、幫助更多的創業公司興起。

5年內不做電動車
他還澄清，小米是一個高度專注的公
司，至少在五年之內都不會考慮做電動
車。「過去一年我有點蒙，怎麼一天到
晚都有人說我做電動車，直到三個月前
才搞清楚，是有一家公司居然叫雷軍電
動。但這家公司真的跟小米以及我本人
沒有一點關係。」
對於有媒體報道稱，小米要在十年之

內超越蘋果。雷軍表示，他當時的原話

是「小米的目標是十年時間成為手機市
場份額第一。」他表示，小米的目標並
不是要幹掉蘋果，因為可能蘋果根本就
不追求市場份額第一，但是小米作為互
聯網公司，最在乎的其實就是用戶量，
所以小米的目標不是要像蘋果公司一
樣，一個季度能掙180億美金的利潤。

今年拓巴西俄羅斯
對於小米的海外戰略，雷軍透露，今
年主要考慮進入巴西、俄羅斯等新興國
家市場，這主要是考慮到發展中國家人
口眾多。但有一天，小米肯定會進入歐
美日等發達國家市場。
小米去年「出海」印度時，曾遭遇

「專利戰」。對此，雷軍看得很淡，並
稱這是小米的「成人禮」。他說，「專
利戰」是互聯網企業走向世界的必修

課，尤其是在智能手機行業，哪怕像蘋
果、三星每年也被訴訟很多次，這是這
個行業的遊戲規則。當然，小米比較吃
虧，因為發展時間短專利積累不夠。但
他很有信心的稱，過不了幾年小米就會
成為一個專利巨人。去年，小米申請的

專利總量就達到了2,600件。

積極應對專利訴訟 當作是榮譽
雷軍還表示，小米會積極應對專利糾

紛，畢竟只有規模得到了同行和對手的
承認，才會有人訴訟你。

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）正在北京參加全國兩會的

小米科技董事長雷軍6日首次透露小米今年的銷售目標，小米手機

銷量預計將達到8,000萬到1億部，銷售收入規模目標在1,000億元

（人民幣，下同）到1,200億元，而海外布局方面，今年主要考慮

進入巴西、俄羅斯等新興國家市場。他同時澄清，小米的目標並不

是要幹掉蘋果，而是要用十年時間成為世界手機市場份額第一。

溫州民商銀行最快月底開業
香港文匯報訊 浙江大型民營企業正泰集團董事長南

存輝昨表示，該集團作為最大股東的溫州民商銀行最快
3月底開業，今後將發力產業鏈金融。
他在兩會期間對路透稱，民商銀行的13家股東來自不

同行業，未來該銀行除服務於小微企業、社區、三農
外，重點考慮發展上下游工業型企業的產業鏈金融。溫
州民商銀行是首批中國銀監會批籌的三家民營銀行之
一，正泰集團為其最大股東，目前持有該行29%的股
份，且南存輝將出任該行董事長。
南存輝說，「產業鏈金融對我們來說成本最低，效益

最合適，上下游有上千家企業，約500億元人民幣的資

源，產業鏈金融貸款很方便。」他並透露，民商銀行也
將積極擁抱互聯網金融，目前正在做研究準備工作。
中央今年政府工作報告提出，推動具備條件的民間資

本依法發起設立中小型銀行等金融機構，成熟一家，批
准一家，不設限額。對此南存輝認為，「非常好的事
情」，內地有大量的中小微企業和各類產業群體，現有
的銀行數量遠滿足不了需求。
此外，他還透露，繼民商銀行後，正泰集團正在參與
發起浙江民營投資集團。浙民投首期實繳註冊資本50億
元人民幣，正泰集團計劃出資10億元人民幣，目前正在
進行相關程序，最快今年3月底正式啟動。

去年超7成美企在華有錢賺
香港文匯報訊（記者 倪夢璟上海報道）

雖然在華外企撤離或閉店的消息頻繁傳出，
但是上海美國商會近日發布的報告卻指出，
去年超7成在華美企實現盈利，8成美企對於
未來5年內在華發展保持樂觀。
上海美國商會會長季瑞達表示，中國仍將

為美國商業提供機會。上海美國商會發布
《2015年中國商業報告》顯示，2014年，
有73%的美國公司在華盈利，75%的公司營
業收入有增長；96%的受訪企業表明公司願
意增加或維持在中國的投資水平；85%的美
企則對未來5年在華發展的前景持樂觀態
度。
季瑞達表示，從數據看來，美企抓住了在

中國的機會，公司的運營依然成功。他認
為，雖然在華競爭日益激烈，中國經濟增長

速度亦放緩，但仍看好美企在中國的發展機
會。

8成美企稱受本地企業競爭影響
調查還顯示，377家在華美企中，有29%
的企業認為中國依然是公司全球投資的首
選地。更有67%的企業認為，將在中國專
門生產、採購中國市場需要的產品，或提
供服務，公司的首要策略還是瞄準中國市
場。
不過，由於成本、競爭與人力資源的制

約，在華美企亦面臨不少的挑戰。有81%的
企業表示，來自中國本地企業的競爭已對業
務造成影響，而來自跨國企業的競爭比例只
有5成。中國本土企業競爭力上揚而跨國企
業競爭力減弱已成趨勢。

■全國政協常委、正泰集團董事長南存輝，將出
任民商銀行董事長。 茅建興 攝

■雷軍在北京記者會上介紹兩會議案。 記者馬琳 攝


